

COSTA DE SAN VICENTE DE LA BARQUERA



FOTOGRAFÍA: PLANEA

P A I S A J E S D E C A N T A B R I A

ASÍ LO VE... RUBÉN VADILLO

La tierra
desde el mar

Rubén Vadillo Ibáñez (Colindres, 1974) es geógrafo por la Universidad de Cantabria y ejerce como tal en la consultora Planea medioambiente y urbanismo de la que es socio fundador. Ha dirigido



y coordinado numerosos Proyectos de Planificación Urbana y Territorial, así como la Evaluación de Impacto Ambiental de Planes, Programas y Proyectos tanto a nivel nacional como internacional.

Existe un lugar para la observación del paisaje menos utilizado, por ser menos accesible, que es el mar o 'la mar', como se prefiera. Además del disfrute que supone la propia inmensidad del mar, éste puede ser un mirador desde el cual contemplar la costa, los pueblos, las ciudades, los campos y las montañas y el que practique algún deporte náutico, o los propios marineros, saben de lo que hablo.

Salir navegando desde el Puerto de San Vicente de la Barquera, a un par de millas de la costa y levantar la cabeza en un día despejado, es una experiencia única. En primer lugar veremos el entorno natural de la villa. La enorme playa que por el este llega hasta la zona de Gerra, que la separa de la Playa de Oyambre (Parque Natural y ZEC de la Red Natura 2000). Por el centro la entrada a la ría, las marismas y el puerto, la 'Playona'

en bajamar y la playa del Tostadero. Y por el oeste, el faro y las Puntas del Castillo, La Silla y La Liñera. A esto, se suman los elementos

urbanos y patrimoniales. En lo más alto del promontorio, la Iglesia de Santa María de los Ángeles, la Muralla, el Palacio del Corro y

el Castillo. Bajo ellos, el caserío y las calles, que descienden hasta llegar al inconfundible Puente de La Maza. Y de telón de fondo, los

Picos de Europa, desnudos o vestidos del manto blanco de la nieve, que perdura la mayor parte del año.

Un espectáculo paisajístico que basa su fuerza en la superposición armónica de paisajes que van desde la costa, hasta las montañas, juntando en una sola imagen más de 20 kilómetros de territorio en línea recta, que es la distancia que hay desde San Vicente de la Barquera a las primeras elevaciones de los Picos de Europa. Este paisaje ha sido reconocido en el 'Catálogo de Paisajes Relevantes de Cantabria'.

Aunque el caso de San Vicente de la Barquera para mí es singular, la observación desde el mar o «la mar», es un ejercicio recomendable en toda la costa de Cantabria para descubrir nuevos paisajes o contemplar los ya conocidos desde una óptica especial.